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外交部：中國不會出現「阿拉伯之春」
發展成就超過任何歷史階段

張志軍和美國國會參議員麥凱恩、新加坡國防部長黃
永宏、澳大利亞外交部長陸克文、法國前外長巴尼

耶共同參與了討論，美國前國務卿基辛格擔任主持。

將繼續堅定走和平發展道路
據人民網報道，張志軍在會上強調，中國寓自身發展於

亞洲整體發展之中，不追求一枝獨秀、一家獨大。中國不

謀求勢力範圍，無意也無力建立一個排他性的地區秩序。
中國將繼續堅定地走和平發展道路，在辦好13億人事情的
同時，承擔維護國際和平發展的應盡責任。這是中國的長
期戰略，也是中國對全世界的莊嚴承諾。
麥凱恩在發言中稱，美國雖然將外交和安全政策重心轉

向亞洲，但不會放棄中東地區的關鍵作用，不會忽略同歐
洲傳統的安全聯盟，另外美國在亞洲的存在不針對某一國

家。但是美國希望在亞太事務中，特別是貿易方面發揮主
導權；美國希望維持在亞太的有效軍事存在；最後，美國
信奉「一系列價值觀的原則」，「阿拉伯之春」應當進入
中國。

西方民調：七成中國人滿意政府
張志軍就「阿拉伯之春」問題回應說，中國同西亞北非

地區國家實行的政策不同，具體情況也不一樣。事實上，
根據西方機構的一項民意調查，在民眾對政府滿意度方
面，中國政府以超過70%的得票率高居第一。中國政府之
所以受到民眾的擁護，理由很簡單，改革開放三十多年
來，中國政治、經濟、社會等方面迅速發展，其成就超過
了歷史上任何階段。任何人只要看看這些變化，就知道所
謂「中國出現阿拉伯之春」是幻想。

據俄羅斯軍工新聞網3日報道 俄羅斯國
防出口公司總經理阿納托利．伊賽金2月2日
在莫斯科新聞發佈會上表示，中國軍隊武器
裝備需求的90%已經實現國產化，主要由本
國工業保障。

中俄去年軍事合作78億
俄國防出口公司總經理伊賽金此前曾經指

出，自2006年以來中俄兩國軍事技術合作水
平不斷下降，主要是因為中國軍事工業系統
發展速度較快。不過，兩國軍事技術合作在
2011年有所活躍，包括在航空裝備方面的合
作，總體規模估計為10億美元（約78億港元）。
他說：「中國只對購買他們自己不能生產

的最新式裝備感興趣。中國軍隊90%的武器
裝備需求已由本國產品保障。儘管俄羅斯對
中國武器裝備供應急劇減少，但是莫斯科和
北京在此領域的接觸並沒有停止。現在俄羅
斯主要是向中國供應各種武器裝備的零件和

配件。」
伊賽金還排除了與中國簽署伊爾-76運輸

機、別-200兩棲飛機、A-42兩棲搜救飛機巨
額供應合同的可能性。而且明確表示，近年
內不會向中國出口S-400防空導彈系統。
俄國防出口公司總經理指出，在2015年

前俄羅斯生產的S-400防空導彈系統將只會
供應本國軍隊，不會對外出口，儘管包括
中國在內的許多國家都對引進這種新型武
器非常感興趣。對白俄羅斯和哈薩克斯坦
兩國的S-400供應也只會在2014年後才能開
始。

據新華國際3日電 加拿大政府發言人安
德魯．麥克杜格爾今天表示，總理斯蒂芬．
哈珀將於2月8日至11日訪華，以推動兩國經
貿關係。麥克杜格爾說，隨同總理出訪的包
括外交部長、貿易部長和農業部長等5位主
要部長。
麥克杜格爾和其他加拿大高官今天在新聞

發佈會上指出，哈珀繼2009年首次訪華之後
的第二次中國之旅將以「深化和擴展經濟關
係」為中心。中國已經成為加拿大的第二大
貿易夥伴，僅次於美國。
哈珀還將利用中國之行向美國施壓，促其

批准基斯通輸油管道項目。這條管道將把艾

伯塔省油砂田所產的原油運往美國的煉油
廠。華盛頓由於擔心影響環境而暫時凍結了
該項目，結果招致將其視為命脈的渥太華政
府的批評。

總理下周訪華商石油出口
去年底哈珀曾威脅華盛頓說，如果美國不

通過石油管道建設項目，加拿大就將向中國
出口石油。加拿大已經計劃建設另外一條輸
油管道將艾伯塔省的石油運往太平洋沿岸，
進而出口至中國。
上周哈珀表示，渥太華希望加快這條管道

的建設，甚至不惜縮短對環境影響的調研。

據美聯社報道，加拿大總理下周將前往中
國討論加拿大巨大的石油儲量問題。此次訪
問被視為是對美國的一次「公開警告」，因
為此前美國曾拒絕修建一條從加拿大通往得
克薩斯州的輸油管道。
哈珀的發言人安德魯．麥克杜格爾周五

說，將加拿大的石油資源運往中國「絕對符
合加拿大的利益」。
目前加拿大97%的石油出口到美國，因此

哈珀迫切希望實現石油出口的多樣化。
加拿大的石油儲量超過1,700億桶，僅次於

沙特阿拉伯和委內瑞拉，位居世界第三位。
到2025年，加拿大石油日產量有望從現在的
150萬桶提高到370萬桶，因此加拿大石油業
認為有建設輸油管道的迫切需要。

外媒：川藏區三人自焚一死二傷

外媒：加欲藉華「警告美國」

據新華網5日電 中國科學院院士、火箭
彈道設計專家、中國運載火箭技術研究院總
體設計部研究員余夢倫近日接受新華社記者
專訪時透露，「長征五號」、「長征六號」、
「長征七號」有望在未來五年實現首飛。

余夢倫說，「十二五」期間，中國將一方
面增強現役運載火箭的可靠性和發射適應
性，另一方面大力發展新一代運載火箭和運
載火箭上面級。不斷完善運載火箭型譜，提
升進入空間的能力。

採完全無污染推進劑
「長征五號」、「長征六號」、「長征七號」

有望在未來五年實現首飛。其中「長征五號」
運載火箭將完全採用無毒無污染推進劑，並

具備近地軌道25噸、地球同步轉移軌道14噸
的運載能力。「長征六號」為新型快速發射
運載火箭，具備700千米高度太陽同步軌道
不小於1噸的運載能力。「長征七號」具備
近地軌道13.5噸，700千米太陽同步軌道5.5
噸運載能力。
余夢倫說，中國正在研製新一代運載火

箭，運載能力和技術瞄準世界先進水平。其
最大的特點是大，大是火箭發動機能力、推
力、生產工藝、發射場能力等等的綜合體
現。同時，中國發展新一代運載火箭堅持
「無毒，低成本，高可靠，適應性強，安全
性好」的原則。
余夢倫還透露，2012年全年預計有約20次

運載火箭發射任務。當然，最令人矚目的還

是「神九」、「神十」的發射。

海南發射場工程順利
余夢倫說，中國已經有酒泉、太原、西昌

三個航天發射場，考慮在海南文昌建新航天
發射場主要有三方面原因。首先是發射航區
安全的考慮。中國已有的發射場都地處內
陸，這是上世紀五、六十年代的國際局勢決
定的。其次，沿海發射場，可通過海運解決
5米大直徑箭體的運輸問題。第三，海南地
處低緯度地區，發射火箭時獲得地球旋轉的
牽邊速度要比西昌大，可使發射地球同步衛
星的運載能力提高5%左右。目前，在海南
政府的支持下，發射場建設順利，有望未來
兩三年能建成和投入使用。

三款新型長征火箭 有望五年內首飛

俄稱中國武器國產率高達90%

香港文匯報訊（記者　海巖　北京報道）中國國家副主席習近平
下周將訪問美國，期間，他極有可能到27年前曾造訪過的美國中西
部愛荷華州的小城鎮馬斯卡廷（Muscatine），與當年會晤過的老朋
友晤面、茶敘。據當地華文媒體報道，當馬斯卡廷居民得知習近平
將故地重遊的消息後，都期待這位中國貴客再次光臨。
據白宮透露，習近平將於2月14日在白宮與總統奧巴馬會晤，次

日則前往愛荷華州馬斯卡廷訪問。1985年，習近平任河北正定縣委
書記時，曾率團訪問馬斯卡廷，也是首個到訪當地的中國代表團。
當時習近平與隨同來訪的5位團員（其中包括一名翻譯），在馬斯卡
廷逗留了2天3夜。行程包括拜訪當地兩家農場、一家生物科技公司
及拜訪獅子會等。

17舊友辦茶會
據《僑報》報道，在傳出習近平將要到僅2.4萬居民的馬斯卡廷故

地重遊的消息後，當地居民興奮不已。1985年曾負責組織安排習近
平及其代表團行程的蘭迪夫婦已安排在他們的宅邸，即當年招待習
近平代表團吃晚餐的地方，舉行一個私人茶話會。當年曾接待過或
參與過習近平訪問活動的17位馬斯卡廷居民將出席15日的這一私人
聚會。
曾任愛荷華州姐妹友好委員會執行長的蘭迪說，州長在電話裡說

是習近平主動要求再次訪問密西西比河畔小鎮馬斯卡廷的，習近平
希望是一次「返鄉之旅」，增進老友間的情誼。「這說明27年前習
先生在馬斯卡廷的經歷在他心中留下了溫馨的記憶。」

農場主影集作禮物
「我們簡直不能再等待下去了。」1985年曾在自己的農場為習近

平及他的農業訪美代表團示範如何在溫室內培育紅薯苗的農場主胡
普斯用這句話來說明他們夫婦對15日聚會的期待。1985年春夏之
交，習近平與他的代表團走訪了胡普斯設在馬斯卡廷近郊的農場。
雖然農場在1991年就已賣掉，胡普斯打算將胡普斯農場的照片及他
當年幹農活的照片做成影集，作為禮物送給習近平。
27年前，蘭迪夫人全程陪同了習近平一行。蘭迪夫人回憶說，當

時習近平提出要學習美國先進的農業技術，以提高人民生活水平，
為此安排他們到偏僻的馬斯卡廷小鎮訪問。馬斯卡廷的農業及畜牧
業在愛荷華這一農業大州也是出了名的。
蘭迪夫人說，習近平給小鎮上的人留下了深刻的印象：他好奇心

很強，渴望學習農業技術，同時希望與當地居民近距離交流。「雖
然語言不通，可習先生臉上總是帶㠥熱情的微笑。」
習近平與他的代表團當年訪問馬斯卡廷的行程中有一項特別的安

排，即是在當地居民家中過夜。習近平與2位團員住進了迪沃切克
夫婦兩層樓的住宅中，並與房東共進早餐。目前定居佛羅里達州的
迪沃切克夫婦計劃屆時趕回馬斯卡廷，與老友重聚。

中朝羅先經貿區 將成朝先進製造業基地
據中新社5日電 記者從5日閉

幕的吉林省十一屆人大五次會議
上獲悉，由中朝兩國共同在朝鮮
境內開發的羅先經貿區，將成為
朝鮮先進製造業基地。在2012
年，吉林省將積極開展對朝在交
通設施、資源開發、跨境旅遊等方
面的合作。

共同開發 拓多項合作
2010年，中朝兩國最高領導人

達成共識，共同開發、共同管理
羅先經貿區。2011年6月，羅先
經貿區項目啟動儀式舉行。此
後，中國吉林省與朝鮮羅先市簽
署了《關於中朝羅先經貿區
(2011-2020年)規劃框架的協議》。

該協議簽署後，羅先經貿區的
開發全面啟動。在2011年於吉林
省長春市舉行的東北亞博覽會
上，羅先市人民委員會的經貿主
管官員還對羅先經貿區作了特別
推介，希望各國投資者積極參與
羅先的開發。
根據規劃，中朝羅先經貿區總

面積470平方公里，以基礎設
施、產業園區、物流網絡、旅遊
合作開發和建設為重點，發展原
材料工業、裝備工業、高新技
術、輕工業、服務業、現代高效
農業等六大產業。目標是建成朝
鮮先進製造業基地、東北亞地區
國際物流中心和區域性旅遊中
心。

據美國自由亞洲電台報道 四川甘孜色
達縣星期五有三人自焚抗議。自由亞洲電
台稱，三人中有一人已經死亡，另外兩人
重傷。如果得到證實，從去年3月以來已

經有19名藏傳佛教僧人和還俗僧人選擇以
自焚的方式抗議中國的西藏政策。
中國此前曾批評以達賴喇嘛為首的流亡

藏人煽動挑唆自焚事件以分裂中國。

鹿心社當選江西省長
據中新網5日電 中共江西

省委副書記、代省長鹿心社
(見圖)5日在江西省十一屆人
大五次會議上當選為江西省
省長。
鹿心社，漢族，1956年11月

生，山東省巨野縣人。1985年
7月加入中國共產黨，1982年8
月參加工作，武漢水利電力
學院農田水利工程專業畢

業，大學文化。曾任國土資
源部副部長、黨組成員，國
家測繪局局長、黨組書記。
2008年10月被免去國家測繪局
局長、黨組書記職務。2011年
6月任江西省副省長、代省
長。同年10月30日，中共江西
省委十三屆一次全體會議選
舉鹿心社為省委副書記。他
是第十七屆中央候補委員。

香港文匯報訊　2月4日，慕尼黑安全政策會議進入第二天。「美國、歐洲和亞洲崛起」的主題討論

受到各方關注。面對與會各方對中國發展道路的疑慮，中國外交部副部長張志軍重申，「不要低估中

國堅持和平發展道路的決心」，中國現在不會，將來更不會謀求地區勢力範圍，相反將為本地區和世

界的和平與穩定做出更大貢獻。對於「中國出現阿拉伯之春」之說，張志軍強調是幻想。

■網傳國產第四代隱形戰鬥機殲-20戰機在2012年2月4日進行了進入龍年後的第一次試飛。

網上圖片

■對於「中
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■應美國副總統拜登的邀請，習近平將於2月14日訪問美國，期間極

可能到訪他27年前曾造訪過的愛荷華州小城鎮馬斯卡廷。 資料圖片

■中朝將共同開發朝鮮羅先經貿區，在交通設施、資源開發、跨境

旅遊等方面展開合作。圖為中國遊客在朝鮮羅先觀光。 網上圖片
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